

# LA MONARQUÍA

## DIARIO POLÍTICO

AÑO IX.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Ferrol, un mes, una peseta.—Provincias, trimestre cuatro pesetas.—Ultramar y extranjero, trimestre, seis pesetas.  
La correspondencia se dirigirá al Director del periódico.  
No se devuelven originales.

REDACCION: MAGDALENA, 178

ADMINISTRACION: SINFORIANO LOPEZ, 142

EL FERROL: Lunes 13 de Agosto de 1894

### TARIFA DE ANUNCIOS

La línea de una columna en la cuarta plana, cinco céntimos de peseta.—La de dos columnas, doce céntimos.—En la tercera plana pagará el doble.—A los suscriptores se les hace una rebaja de un veinticinco por cien.—Comunicados a precios convencionales.

Núm. 2386

## EXÁMENES PÚBLICOS

### Curso de Economía

¿Qué es economía?  
El arte de fomentar la riqueza.  
¿Qué se entiende por hombre económico?  
El hombre que no cesa en Fornos, que apura los cigarrillos y que vive por seis reales con chocolate y principit.  
¿Qué se entiende por Gobierno económico?  
Aquel Gobierno que después de pagar á las clases pasivas y haber nivelado el presupuesto puede echar una canita al aire.  
¿Qué se entiende por mujer económica?  
La que no gasta en moñajos ni toalla de Venus, la que cose y la que ajusta las cuentas á la criada.  
¿Qué Ayuntamiento es menos económico?  
Aquel que peor cuida los intereses populares, como, por ejemplo, el de Ferrol.  
¿Existe la economía en las palabras?  
Sí, señor, y así se ve que muchos Gobiernos prometen de palabra lo que después economizan de obra.  
¿Y qué quiere decir Ministro económico?  
Que habla poco y se porta bien.

### Curso de Derecho político

¿Qué se entiende por Estado?  
Los estados son cuatro: soltero, casado, viudo y el estado de sitio.  
¿Qué se entiende por Cortes?  
Lo que se suprime á las comedias en los ensayos, y lo que hacen los Gobiernos con ciertas cuentas.  
¿Qué quiere decir Constitución?  
Un libro que hay que obedecer; pero que no se obedece.  
¿Quién hace la Constitución?  
Yo, tú, éste, aquél, nosotros, vosotros, aquellos.  
¿Qué se entiende por Municipio?  
Una Corporación que no consigue nunca tomar acuerdo por falta de Concejales.  
¿Y qué es eso de partidos políticos?  
¡La mar, padre, la mar!

### Curso de Derecho civil

¿Qué es matrimonio?  
Un acto por el cual los hijos se pueden convertir en padres, éstos en abuelos, y todos en víctimas.  
¿De qué modo se celebran los matrimonios?  
1.º Se busca novia. Esto es sumamente fácil, en atención á la abundancia del ramo.  
2.º Se pide su mano, ó se toma, según las circunstancias.  
3.º Se apechuga con ánimo tranquilo y corazón valeroso.  
¿Qué solemnidades anteceden al matrimonio?  
El frac y la corbata blanca son de rigor; tam-

bién se suele llevar capa; pero lo más común es llevar camelos.

Y las obligaciones durante el matrimonio, ¿cuál les son?  
Se dejan á voluntad, en vista de que cada cual suele hacer su capricho.  
¿Qué se entiende por hij?  
Hijo, quiere decir sangría suelta de niñeras, nodrizas, médicos y biberones.  
¿Qué es dote?  
Lo que no quiere alojar el tutor.  
¿Y peculio?  
El por tí suspiramos de la humanidad.  
¿Qué se entiende por menores?  
Los que no llegan á la marca.  
¿Qué beneficio concede la ley á los menores?  
Están exentos de tropezar con los sombreros en los toldos de las tiendas.  
Perfectamente.

### Curso de Astronomía

¿Qué se entiende por astro?  
El Ministro de quien se espera una credencial.  
¿Y planeta?  
La influencia que se interpone y en virtud de la cual se queda uno sin destino.  
¿Cuántas estaciones se conocen?  
En Madrid dos: la del Norte y la del Mediodía.  
El sol, ¿es planeta ó cometa?  
El sol es la chimenea francesa del universo.  
Explique usted el signo de Capricornio.  
Me es imposible, porque soy soltero.  
¿Qué cosa es una estrella?  
Una mujer muy bonita: también hay estrellas con rabo, y en este caso la mujer se convierte en suegra.  
¿Cuál es la Osa mayor?  
La vieja coqueta.

X\*\*\*

## FIESTAS EN LA GRAÑA

Hemos recibido el programa de las fiestas que en honor de la Patrona se celebrarán en la inmediata y pintoresca villa, los próximos días, y que se ha servido remitirnos, en nombre de la Comisión, D. Nicolás Patiño es el siguiente:

**Día 14.**—Al anochecer gran retreta que empezará en la Cabana recorriendo las calles de la Graña y terminará en la plaza, la que estará iluminada á la veneciana empezando el baile que durará hasta las diez. En este intervalo se dispararán multitud de cohetes y se elevarán globos.

**Día 15.**—A las nueve de la mañana saldrán las imágenes de San Roque, de la capilla de San Andrés, y la preciosa Purísima Concepción, de la casa de su propietario Sr. Leira, para la Iglesia parroquial de Brión, donde á las diez, dará principio la función religiosa que promete ser

muy solemne y en cuyo acto se estrenarán varios ornamentos de gran valor que el párraco de dicha villa ha adquirido para dar mayor realce á las fiestas de su patrona Nuestra Sra. de la Asunción. Por la tarde bajarán las tres imágenes, en procesión hasta San Andrés; se quemarán varias figuras y se elevarán infinidad de cohetes; empezando, á continuación, el baile, en la alameda, que estará iluminada con profusión de faroles. Varias gaitas del país alternarán con la música.

A las horas de nueve y diez de la noche se quemarán dos bonitas figuras, se elevarán globos y dispararán cohetes, bombas de palenque, etc.

**Día 16.**—Al amanecer gran diana por la banda de música recorriendo todas las calles de la antigua villa empezando en la Cabana. A las once de la mañana solemne función de Iglesia en San Andrés, saliendo la procesión, recorriendo los alrededores de la capilla; se quemará una figura y á las cinco de la tarde empezará en la alameda el baile de música y gaitas alternando, que durará hasta las doce de la noche.

A las horas de nueve y diez de la noche se quemarán bonitas figuras, se elevarán globos y voladores como el día anterior.

Si las circunstancias lo permiten habrá cucañas en la mar y tierra.

El domingo 19, después de la subida de las imágenes á Brión, habrá baile en la alameda; empezará á las cuatro de la tarde terminando á las nueve de la noche.

## LA "NAUTILUS"

### La comida

La comida á las clases y marinerías del clipper que dió principio anteayer al cerrar la edición de nuestro último número se celebró en medio del mayor orden y entusiasmo.

Ya nuestros lectores conocen el menú, el decorado del local y demás detalles á los que pocos podremos añadir hoy.

Tomaron asiento en las largas mesas setenta y cuatro marineros y once clases.

Todos los individuos de la Comisión Popular de Festejos asistieron al acto cuidando de que el servicio no dejara nada que desear y atendiendo diligentemente á los bravos marineros que se mostraban satisfechísimos del recibimiento y agasajos hechos por el Ferrol á la Nautilus.

Al llegar á los postres, el contra maestre de cargo D. Felipe Vázquez, el primer condestable D. Antonio Pereira, el aprendiz de maquinista D. Emilio Rocha, el cabo de mar de primera clase Regino Fernández y dos marineros llamados Isidoro Lora y Juan Ferreira brindaron con verdadero entusiasmo por la Junta Popular, por el Ferrol, por la Nautilus, por el comercio, la Marina, por el Sr. Villamil, por los jefes y oficiales de la corbeta y por el presidente y vocal de la Junta Popular Sres. D. Nicasio Perez y don

Manuel Baamonde quienes contestaron con cariñosas frases.

El acto terminó en medio de repetidos vivas al Rey, á España, á la Marina y al Ferrol.

El servicio de comedor y cocina estuvo muy bien mercedendo plácemes por el celo desplegado, el mayordomo D. Antonio Segura y el maestro de cocina D. Ramón Rodríguez.

La redacción de LA MONARQUÍA obsequió á los comensales con ejemplares del número ilustrado que publicamos anteayer, y por el cual hemos recibido muchas felicitaciones, que agradecemos infinito.

### El baile en Jofra

La noche del mismo día se celebró en el teatro Jofre el baile organizado, también, por la Comisión Popular, y que fué el número más notable de los festejos celebrados.

El elegante coliseo hallábase adornado con esquisito gusto. En el primer vestíbulo había una preciosa alegoría hecha de flores y que figuraba la rueda del timón, un ancla, remos y bicheros, en artística combinación. Luces, estatuas y flores completaban el adorno.

En el segundo vestíbulo veíanse, á derecha é izquierda de las puertas de entrada, trofeos formados con cañones, calabotes, salvavidas, remos y faroles de situación, encendidas.

La magnificencia del salón del teatro no hizo necesario añadirle nuevas galas. Solamente, en el centro, había una notable alegoría cuya parte principal la constituía una columna construida con calabrote, sobre cuyo capitel descansaba un globo terráqueo, al que rodeaba, señalando el itinerario seguido por la Nautilus, una cinta con los colores nacionales.

A ambos lados de la columna se destacaban artísticos trofeos navales.

El señor Arnaiz, autor de esta preciosa decoración, fué muy felicitado por el delicado gusto de que, una vez más, ha hecho alarde.

El baile comenzó á las once, y á media noche el teatro ofrecía un hermoso golpe de vista. Todos los palcos se hallaban ocupados y en el salón reinaba esa alegría y bullicio propios de semejantes festivales cuando á ellos asiste gran concurrencia.

Infinidad de parejas giraban raudamente á los acordes de armoniosos walses ejecutados por la orquesta del señor Vilumbrales, ó formaban tan menudos cuadros de rigodones.

Las damas lucían elegantísimas toilettes, y su hermosura parecía que anteayer había adquirido más deslumbrante poder como si la diosa del amor, preparando dulces traiciones, hubiera querido desplegar todos sus encantos, en los rostros de las ferrolanas, para que en ellos quedarán presos y rendidos los esforzados marinos á quienes no arredraron el furor de las tormentas ni los ocultos escollo de desconocidos mares.

Imposible, de todo punto imposible, nos sería citar los nombres de tantas arrogantes bellezas y casi prescindiríamos de intentarlo si la conside-

ppel, entretanto, avisad al gran preboste para que nos ayude á ejercer pronta justicia.

— ¡Wolfran! exclamó Klyppel cuando quedó solo: ¡Wolfran! al fin voy á vengarme.

Titubeó sin embargo algunos momentos: el recuerdo de Berta le detenía, pero al fin triunfó el odio que profesaba á su rival y corrió á casa del gran preboste.

y las voces... disminuía la distancia y el terror arrancó la misericordia de mi alma.

«Alejéme solo, sin mirar atrás una sola vez; y desde aquel momento un poder sobrehumano avivó mis fuerzas y sostuvo mi valor.

«Ya no se percibía otro rumor que el choque de las hojas conmovidas por el viento, y, de cuando en cuando, el melancólico canto de las aves nocturnas. Habían sin duda perdido mis huellas: entonces me acordé de mi desdichado compañero de fuga y me reconvine á mi mismo por tan cobarde abandono.

«Este pen-amiento me martirizó cruelmente y parecióme que iba cargado de una malición. Proseguí el camino perseguido por tan triste remordimiento sin saber donde me hallaba, pero huyendo siempre hacia el lado opuesto á las montañas.

«En este tiempo llegué á la entrada de un espeso bosque; la noche cubría aun los objetos con su negro manto, y eran tibias y embalsamadas las exhalaciones del ambiente. Tendíme al pie de un árbol y vencido por la fatiga, me adormecí.»

— ¿Y no os fué fatal esa confianza? preguntó el caballero vivamente interesado por aquella narración.

— Todo lo contrario, respondió Trinidad. Amaneció y me despertaron los dulcísimos conciertos de la floresta. Pero cuando quise levantarme, me sentí muy débil y casi sin sentido. Poco á poco veláronse mis ojos: un terror supersticioso se apoderó de mi alma y creí en un castigo del cielo.

«Niño como era, no advertí que me estaba muriendo de hambre: me dormí de nuevo; pero esta vez fué con un sueño angustioso, de pesadilla, que me hizo perder el cabo de algunas horas el sentimiento de mi existencia. Empero jamás un suceso tan triste fué seguido de más prósperas consecuencias.

«Un noble viajero, D. Manuel Cardiano, me descubrió tendido en el camino, adivinó lo que padecía é hizo que me trasladasen á una posada donde me cuidó con todo el afán de padre.

«Luego que me hallé en disposición de entenderle, me preguntó quien era y le referí los pormenores de mi evasión. Su lástima se trocó sin duda en el más tierno interés,



ración de que el hacer esto nos privaría de poder ofrecer á nuestros abonados una demostración de los justos y entusiastas elogios que anteañoche hacia el sexo fuerte de la representación del débil, no nos indujera á decir que, entre otras muchas damas vimos á las señoras y señoritas siguientes:

Ponte, con elegantes vestidos color de rosa y blanco y plata; viuda de Iglesias, valiosamente ataviada de negro; Barriere elegantísima de azul marino con bordados en colores; Sanjurjo, de delicado color crema; Carranza (D. José), elegantísima *toilette* negra; Armesto, de color lila obscuro; Gayoso, de crema; Cisneros, de negro; Lopez Pardo, de castaño; Pintó, Cinta y Pilar, de rosa; Elisa, de nutria claro; Azcárraga, de blanco; Arias Salgado (D. A.), de crema con cabos negros; Gonzalez Cal, de negro; Freire Rodriguez, bellísima con vaporoso traje rosa pálido; Aguirre, de blanco; Fiol, de negro; Perez Guzmán, de negro; Rey, color gris; Mac-Mahón, lujosísima de negro y oro; Carballo, de encarnado; Circunegui, elegantemente prendida de gris y verde; Iglesias (D. R.), de negro; Calvo, (D. P.), de negro; Torello, de negro; Perez (D. N.), de negro y rosa artísticamente combinados; Abizanda, de negro; Sierra, de blanco; de Cal, de amarillo; Llopiz, de amarillo canario; Plá (D. D.), elegante traje negro; Pilar Caabeiro, de precioso azul pálido; Caramés, lujosísimamente de azul y oro; Rubalcaba, de negro; Parga, de blanco y negro; Vivar, arrogantisíma, de negro; Seselle, también de negro con elegante descote; Morgado de negro; Rebellón de negro; Carranza (don J. I.) de blanco; Cortés, negro y rosa; Clavijo, Lola de blanco; María, de rosa; Fery, de negro; Vivero, de negro con valiosísimas alhajas; Casadevante, de azul; Acosta, de blanco; Viñas, de blanco y Elvira, de blanco.

También vimos luciendo elegantes galas á las señoras y señoritas de Losada, Maroto, Elola, Aznar, Abelaira, Badel, Fuster, Aranguren, Barcia, viuda de Jorganes, Diaz del Rio, Cebreiro, Baamonde, Villapol, Soler, Feijóo, Ferrant, Benzano, Suanzes (D. A. y D. S.), Aguiar, Lara, Molini, Cal (Camila), López, Punín, Ceballos, Carro, Villero, Toledo, Torelló, Bulnes, Arias, Carré, Docal, Saralegui, Sanz, Martinez y tantas otras cuyos nombres no recordamos en este momento.

Antes de la hora del descanso se sirvieron con profusión refrescos y helados.

Durante el descanso ofreció el ambigü—que estuvo muy bien atendido por el señor Otero—un animadísimo aspecto, siendo muy obsequiados los oficiales y guardias marinas de la *Nautilus* por sus amigos y compañeros.

No faltaron esos cariñosos brindis *tête á tête* y el júbilo y la alegría que reinaba revistió los caracteres de una gran fiesta de familia en que todos los sentimientos del corazón se traducen en vivas y vehementes frases.

La ausencia del señor Villaamil—á quien recientes desgracias le privaron de asistir al baile de anoche—fué muy sentida, pues en todos había ardientes deseos de hacerle una nueva manifestación de simpatía.

La repentina obscuridad en que nos sumió la fábrica del gas, cortando el fluido, hizo terminar á las cuatro de la madrugada tan agradable fiesta que difícilmente será olvidada por cuantos de ella disfrutaron.

**En el Seijo**

Magna resultó la función celebrada ayer en el Seijo á la virgen del Carmen en acción de gracias por la feliz llegada de la corbeta *Nautilus*.

En el muelle se había construido una preciosa y artística arcada de laurel, mirto y flores, con pabellones nacionales. A continuación un precioso kiosco de follaje y flores con banderas y gallardetes, dentro del cual estaba ricamente adornado

el altar portátil para colocar la preciosa imagen del Carmen.

Desde el muelle hasta una arcada, también de follaje y flores, próxima á la iglesia, seguían dos líneas de postes con banderas y escudos. Las fachadas de las casas lucían vistosas colgaduras. El trayecto desde la carretera á la fábrica hallábase también muy adornado y ésta estaba engalanada con banderas y colgaduras.

A las diez de la mañana llegó una lancha de vapor conduciendo al señor Villaamil y oficialidad de la *Nautilus* y próximamente á las diez y media la tripulación en las lanchas de la corbeta. Ya en el muelle todos los tripulantes, se condujo la virgen desde la fábrica al kiosco, y, colocada frente al mar, fué descubierta ordenándose acto seguido la solemne procesión, siendo la imagen conducida por cuatro cabos de mar, con asistencia de todo el clero, dotación de la corbeta y el pueblo en masa, con acompañamiento de una nutrida orquesta que durante el trayecto tocó el precioso paso doble titulado *¡Fondo!*

**En la iglesia**

A las once en punto dió principio la solemnísimá función, á toda orquesta, bajo la dirección del violinista D. Juan Pérez, en la que tomaron parte las señoritas Cándida, Herminia y Mercedes Aragonés, Amanda Ameijeiras y Angelita Jiménez.

Oñció el párroco don Jacobo Freire y revistieron dalmáticas el coadjutor señor Rodriguez y el capellán del *clipper* D. José González.

Terminado el Evangelio ocupó la cátedra sagrada el sabio y elocuentísimo señor Cersa, disertando sobre el viaje escabroso que acaba de verificar el *clipper* haciendo resaltar en brillantísimos párrafos la protección de la Estrella de los Mares, comparando en hermosísimas imágenes las luchas y borrascas de la vida con las tormentas y peligros de una larga navegación.

El notable orador, cuya elocuencia constituye una gloria para el cuerpo castrense rayó á tal altura que arrancó lágrimas de sentimiento y de fe á muchos de los tripulantes de la *Nautilus*.

Durante la misa estuvo expuesto S. D. M. y terminada se dió la bendición con el Santísimo. Acabado tan solemne ceremonia fué llevada la Virgen, en procesión, hasta la fábrica.

Durante todo el día hubo fuegos de artificio, bombas, cohetes, globos y bailes. Las colonias veraniegas de Mugaros, Fene, Maniños y Barallobre asistieron á tan grata fiesta.

Alas dos de la tarde tuvo lugar en el salón de la Marina la suculenta comida con que el Sr. Villaamil obsequió á la marinería de la corbeta.

A los postres hubo brindis y vítores por Ferrrol, por el Seijo, por Villaamil y por la *Nautilus*.

Terminada la comida se celebró en el mismo local un baile que duró hasta la noche.

En la fábrica hubo, también, baile, no faltando las pastas, licores y cigarrillos.

El párroco del Seijo invitó á comer, en su casa á los Sres. Cersa y Villaamil.

A las ocho próximamente terminó tan grata fiesta, siendo conducidos al muelle entre vítores y aplausos seguidos de la música los señores Villaamil y demás oficialidad.

**En Capitanía General**

En el palacio de la Capitanía General se celebró anoche el banquete con que el Sr. Carranza festejaba á la oficialidad de la *Nautilus*.

El número de cubiertos era el de diez y ocho, presidiendo la mesa el Capitán general y su distinguida esposa que tenían á su lado respectivamente, á los señores Villaamil y Barriere.

En los extremos de la mesa se hallaban el ayudante de S. E. don José Ignacio Carranza y don Juan de la Cruz Cisneros, hijo político del Capitán general.

El *menú* que honra á las cocinas de palacio se compuso de lo siguiente:

- Consommé Royal
- «Pargo» sauce maitelotte
- Filet de boeuf bearnaise
- Vol-au-vent á la financière
- Dindon truffée
- Jambon d'York
- Saladerusse
- Gelées
- Puding Vergeron
- Puding Nesselrode
- Vins
- Medoc, Xerez viejo 1874
- Porto, Champagne Clicquot

Pronunciáronse por los señores Carranza y Villaamil entusiastas frases por el viaje efectuado por la *Nautilus*, y por la prosperidad de la Marina.

Terminada la comida que amenizó la música de Infantería de Marina, tuvo lugar la recepción que fué brillantísima y notable como nunca.

Las damas asistieron con lujosos trajes de baile y ricas alhajas. Los caballeros de uniforme ó de frac.

Durante toda la noche se sirvieron con profusión pastas, *sandwichs*, dulces, bizcochos ingleses, the, licores y habanos.

Las señoritas de Azcárraga y Aguiar y el señor Diaz Herrera contribuyeron al mayor esplendor de la fiesta cantando diferentes composiciones, cuya delicadísima interpretación mereció grandes aplausos.

La banda de infantería subió á palacio y ejecutó diferentes valsos y rigodones á cuyas delicias se entregó el elemento joven, cuyo incansable culto á Terpsicore obligaba á que el profesor don Arturo Castro ejecutara en el piano, durante los intermedios de aquella, nuevos baillables.

Sin embargo tenemos que confesar que hubo pavor... pero lo comieron los hombres.

El entusiasmo y contento fueron tanto, que la velada se prolongó hasta las dos de la mañana.

Entre la numerosa concurrencia que llenaba los salones de la Capitanía recordamos haber visto á las señoras de Flores, Rivero, Barriere, Aznar, Clavijo, Perez (D. N.), Carbayo, Casadevante, Moreno (D. J.), Delgado, Azcárraga, Saralegui (D. J.), Saralegui (D. C.), Vivero, Iglesias, Calvo, (D. P.), Escoriaza, Arias Salgado, Fiol, Aguirre, Carranza (D. J. I.), Srtas. de Aznar, Clavijo, Caabeiro, Leste, Casadevante, Franco, Comerma, Saralegui, Carbayo, Iglesias, Enriquez, Arias Salgado, Soler, Diaz del Rio, Caramés, Azcárraga, Delgado, Herrero, (Pintó, Carre, Aguiar.

Señores de Vivero, Perez (D. N.), Delgado, Aznar, Pintó, Fery, Moreno (D. J.) Calvo, Fiol, Escoriaza, Aguirre, Leste, Junquera, Trullénque, Rivera, Vial, Pavia, Guernica, Soler, Sanchez Barcáiztegui, Diaz de Herrera, Sagrera, Belando, los jefes y oficiales de la *Nautilus* y un gran número de guardias marinas.

**Saludo y bendición**

El teniente vicario del Departamento Sr. Buceta recibió de Madrid el siguiente telegrama: «Teniente Vicario Departamento.—Sirvase presentar mi fervoroso saludo y paternal bendición al comandante y dotación *Nautilus*.—Jaime, Obispo Sion.»

**El Centro Recreativo**

Esta noche se celebrará en los salones del Centro Recreativo el baile con que dicha sociedad obsequia á los jefes y oficiales de la *Nautilus*

**EL "SALTO DEL TAPON," EN MARINA**

Ahora ya sabemos—dice *El Nacional*—

por noticias que han llegado ha ta nosotros que la causa oficial que entorpece la movilización de las escalas es la carencia de crédito para subvenir á las nuevas necesidades de personal que gravarían, de plantearse la ley, el presupuesto.

Pero resulta incomprensible que hasta el presente no se haya descubierto esa deficiencia, porque, si es cierto que en el proyecto del general Pasquín se hicieron por las Cortes algunas enmiendas (que dicho sea de paso no agradaron al señor ministro) las cuales gravan el presupuesto, esto lo sabía el señor Pasquín desde que la ley se hizo, y no se compadecen bien los ofrecimientos suyos de dar en breve las órdenes oportunas para su aplicación, con la última noticia de que no hay dinero para realizarlo.

Semejante procedimiento tiene que ser sospechoso para la opinión pública, que no ve en esto más que otro de los juegos políticos á que tan aficionados son los fusionistas, y nada agradable á ciertos elementos de la Armada que se hallan interesados en el asunto.

Ta obien se ha dicho en el Ministerio de Marina que el Sr. Pasquín no quiere conceder el ascenso á los alféreces del Cuerpo de Infantería de Marina; porque entonces no habría plazas de dicha clase para los servicios necesarios.

¿Y a propuesta hecha en el Ministerio de la promoción de los sargentos al empleo superior en mediato, dan lo contingente bastante de alféreces?

Por último, hemos oido también sobre este desdichado asunto que el ministro de Marina ha formado últimamente el propósito de aplicar la ley del *salto del tapón*, alterando la firma seguida en Guerra don le se hizo de una sola vez: el Sr. Pasquín, creyendo conjurar el conflicto, ha tenido una idea peregrina que consiste en movilizar las escalas por medio de combinaciones aisladas, periódicas, á medida que las necesidades del servicio lo reclamen.

Este procedimiento tendrá la ventaja para el ministro de permitirle complacer á los oficiales con derecho á ascenso que sean de su agrado, sin hacer perder á los restantes la esperanza de que les alcancen los beneficios de la ley; pero en cambio puede ofrecer el peligro de suscitar, con daño de altos intereses, el mismo conflicto que se trata de conjurar.

Pronto sabremos lo que decide el ministro y conoceremos el efecto que sus resoluciones produzcan.

**FIESTAS RELIGIOSAS**

**EN NEDA**

La función celebrada ayer en Santa María de Neda en honor de San Antonio, resultó de las más brillantes de cuantas en aquella pintoresca parroquia tuvieron lugar este año.

Una notable orquesta, bajo la dirección de don Eduardo Braña, asistió á la función, cantándose una misa nueva por el brillante coro que dicho profesor tiene á su cargo en

porque se ofreció á llevarme á Portugal, donde me prometió hacer mi suerte. Contestéle con lágrimas de alegría, y al día siguiente me despertaron muy de mañana los caballos que relinchaban en el patio, y reconocí distintamente la voz de D. Manuel que llamaba a alguien, pero con un nombre tan extraño, que no me dí por entendido. Sin embargo, por tres veces repitió aquel nombre singular, y la patrona entró á avisarme de que yo era el que D. Manuel llamaba así. Bajé, pues, y á poco un ligero carruaje nos alejaba rápidamente de aquellos parajes.

—¿Y qué nombre era?... interrumpió Klyppel.

—El único que me conoceis, Trinidad, y esto aludía á que en el año de 1526, el mismo día de la fiesta de la Trinidad, fué cuando D. Manuel Cardiano me halló moribundo en medio del bosque. De este modo había querido perpetuar la memoria de una acción que se complacía en citar como una de las mejores de su vida. Llevé, pues, desde aquel día el nombre de Trinidad.

—¿Quereis saber en pocas palabras el resto de mi destino y como este nombre modesto se trocó después en un título sonoro y brillante?

—Algunos aventureros sublimes continuaban entonces aquella gran conquista del Nuevo mundo comenzada por Cristóbal Colón.

—El rey Juan aprestaba una nueva expedición para el Brasil, ya sometido en parte, y D. Manuel me aconsejó que emprendiese la carrera de las armas y me alcanzó un grado en una de las carabelas reales.

—Partí, pues, y en San Salvador tuve la fortuna de distinguirme en muchos combates, y sentar los fundamentos de una villa que hoy se denomina Alpujarras, á causa de la notable semejanza de aquella comarca con las Alpujarras de Granada, cuyas orgullosas crestas se retratan en la mar.

—A mi partida me entregó el virey un pliego cerrado para don Juan de Portugal, y en Lisboa solamente supe de la boca del monarca que se me atribuía exclusivamente el honor de la expedición y que podía elegir una recompensa.

—Pero vien lo mi embarazo, lo tomó á su cargo él mismo, y al día siguiente recibía aviso de que el rey me regalaba

el cargamento íntegro de dos de las carabelas de mi escuadrilla, y me remitía patentes erijiendo la villa de las Alpujarras en marquesado, con cuyo título me condecoraba.

—Escuso decir que el cargamento representaba la más enorme de las fortunas portuguesas. Rico, pero huérfano, ningún laz me detenía en Portugal. Pedí al rey, y le obtuve, permiso para regresar á Alemania; y muchos compañeros de armas, apesadumbrados por esta repentina separación, se empeñaron en acompañarme hasta este país. Estos son los que visteis en el mesón de Goelling el día que cambiamos los caballos... El resto ya lo sabeis. Salí del mesón por la noche, y aquella imprudencia estuvo á pique de costarme la vida, pero gracias á vuestros cuidados y á los del doctor Hentzer, aun aliento. Mas ¡ay! ya no soy el que fuí, ya no tengo ni títulos ni no ubre ni riquezas.

—Sé lo suficiente y os quedais conmigo mientras se deshacen vuestros extraños errores. ¿Decís que habeis perdido vuestros títulos, vuestro nombre, vuestras riquezas?

—Sí por cierto.

—Pues no hay tal, y pronto os convencereis, Freytag, ¿está dispuesto el carruaje?

—Sí, señor.

—Pero decidme, caballero...

—Un momento.—Freytag, ¿son briosos los caballos?

—Beberán los vientos si es necesario.

—¡Corrientel ahora marchamos

— Pero ¿á donde?

—¿Quereis saberlo? pues bien, vamos á Munich, á casa de un hombre que disfruta vuestros bienes, que lleva vuestros títulos... en fin, al palacio de las Alpujarras.

En el camino dió Klyppel á Trinidad más latas informaciones.

Así que llegaron á Munich se separaron los dos amigos, el uno para ir a casa del gran preboste, el otro para el palacio de las Alpujarras.

—Ante todo deseo, dijo Trinidad á Klyppel, tener una entrevista á solas con ese miserable; debe ser cobarde, y me complaceré en verle temblar á mi presencia. Vos, Kly-



la parroquia de las Angustias, del cual forma parte la señorita Amelia Pereira, cuya agradable y melodiosa voz viene atrayendo estos días muchos fieles á la novena de San Roque que se celebra en su capilla.

Ofició el coadjutor de la parroquia don Baltasar Vizoso; revistieron dalmáticas el párroco señor Lodos y el de Narón señor Prieto, y ocupó la cátedra sagrada D. Gervasio Lamas Lodos, hermano del coadjutor de la parroquia de las Angustias de esta población, que pronunció un discurso notable y bri lantísimo.

Hubo procesión, fuegos de artificio, bombas y cubos de cohetes, globos y baile hasta las siete de la tarde.

EN LAS ANGUSTIAS

Con la solemnidad de costumbre se verificó ayer en dicha parroquia el ejercicio del Apostolado que se celebra todos los primeros domingos del mes.

A las ocho de la mañana se celebró la misa de comunión.

Más de 200 fieles se acercaron á la Sagrada Mesa á participar del banquete donde se recibía el Pan de los Angeles.

A las siete de la tarde comenzó el ejercicio tomando parte en el coro los nuevos cantores que dirige el reputado organista de la parroquia.

La cátedra sagrada fué ocupada por el virtuoso y elocuente orador señor Penabad, párroco del Socorro, que pronunció un precioso y notable sermón que fué oído con especial agrado por la concurrencia.

EN LA CAPILLA DE DOLORES

A las once de la mañana se verificó ayer la solemne función á Santa Filomena.

Ofició el señor Villamil y revistieron dalmáticas los señores Vijande y Barros.

El altar mayor estaba, aunque sencillamente adornada, con gusto exquisito, y el portátil sobre el cual se hallaba la preciosa imagen, estaba ricamente adornado.

Al amanecer tuvo lugar el ejercicio de la corona, al que asistió mucha concurrencia.

CRÓNICA MARÍTIMA

El Ferrol

Se concede abono de diferencia de haberes al primer maquinista D. Marcial Barros.

—Se ha devuelto el expediente de retiro, para que se hagan varias rectificaciones, del segundo maquinista de la Armada D. Francisco Diaz Pisetti.

—Desembarcó de la corbeta *Nautilus* el aprendiz maquinista Emilio Rocha Gundin por haber sido promovido á obrero torpedista y pasó asignado á la Brigada.

—Se expidió certificado de los servicios prestados por el segundo escribiente de la armada D. José Docampo Martín.

—Cesó en la factoría de vapor y en la licencia que se hallaba disfrutando por haberle expedido pasaporte para San Sebastián con objeto de embarcar en el cañonero *Tajo*, con el cargo de su clase el tercer maquinista, D. José Rodríguez Taboada.

—Trasbordó del cañonero torpedero *Marqués de Molins* á la corbeta *Nautilus* el aprendiz de maquinista Francisco Padreño Crespo.

—Fué pasaportado para San Fernando, con el fin de incorporarse al segundo batallón del primer regimiento de cabo primero de infantería de Marina Felipe Medinos Borges.

—El teniente de navío D. Augusto Durán que se presentó en esta capital procedente de Vigo, tomó el mando de una brigada de marinería del Arsenal.

—El oficial de igual empleo D. Jenaro Jaspe Moscoso cesó en el anterior cometido y embarcó en la corbeta *Nautilus*.

—Desembarcó de la corbeta *Nautilus* el teniente de navío don Claudio Alvargonzález Zarracina.

—Fueron promovidos á sus inmediatos empleos el teniente y alférez de Infantería de Marina don Luis Mesias Feijoo y don Pedro Sánchez del Rio y se dispuso entre en número el alférez supernumerario don Ricardo Fernández Yañez, con la antigüedad de 5 de Julio último.

—El teniente de infantería de Marina don Pedro Sánchez del Rio debió ser colocado en el escalafón de su clase entre los de igual empleo don Justo Pérez González y don Tomás Barandiaran Santamaría.

—Por la Jefatura de E. M. se expidió salvo conducto para Lugo y Quiroga en uso de 15 meses de licencia por enfermo, que se le concedieron por R. O. de 23 del mes último, al teniente de Infantería de Marina don Evaristo Gómez Losada.

—El capitán de navío de la escala de reserva don Adolf Reinoso y Diaz de la Tejada por real orden de 30 del mes último fué promovido á este empleo con la antigüedad de 17.

—El capitán de la escala de reserva de Infantería de Marina don Valentín Cabrera Fernández se preentó de la licencia que disfrutaba.

NOTICIAS

En Cádiz ha fallecido repentinamente el capitán de fragata D. Pedro Cardona.

El Ayuntamiento contrata la subasta para la impresión de quinientos ejemplares de la Memoria acerca de las condiciones higiénicas y estado sanitario de el Ferrol, bajo el precio de 50 pesetas el pliego y con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en Secretaría.

La subasta tendrá lugar el día 20 de los corrientes á las cinco de la tarde con las formalida-

des del art. 15 del Real decreto de 4 de Enero de 1883, por medio de proposiciones escritas en pliego cerrado (papel clase 12.ª).

Se interesa la presentación en la Comandancia de Marina, de María Sede Dopico, para enterar la de un asunto que le interesa, á igualmente se interesa la del artillero de mar José Vazquez Incógnito, y del marinero carpintero Francisco Placer Fernandez.

Quedaron achicados y limpios los pozos de alumbramiento de aguas de la calle del Sol que ya han empezado á prestar servicio público.

En la causa procedente del Juzgado de instrucción de el Ferrol, y seguida contra Segundo Angel Barreiro Gonzalez y Juan Tomás Mendez y Ares, por lesiones inferidas á Severino Fernandez y Antonio Lama, se ha dictado sentencia por la Sala de vacaciones, condenando al primero de los procesados como autor de dos delitos de lesiones menos graves á la pena de cinco meses de arresto mayor por cada uno, accesorias, pago de la mitad de las costas procesales, más la indemnización á los perjudicados de 50 y 34 pesetas respectivamente.

Al otro procesado se le absuelve libremente.

Las pruebas de consumo y giro realizadas por el crucero *Vizcaya* duraron veinte horas y dieron excelente resultado.

Con marcha económica de 10 millas dió un consumo de 0'670 kilos por caballo y hora, 54 revoluciones por minuto. Con una hélice y 80 revoluciones anduvo 11 millas.

Las pruebas de giro han sido muy buenas: con veinte grados de cierre la caña del timón tardó ocho minutos en dar una vuelta redonda con una sola hélice y seis minutos en describir círculos 850 y 730 metros de diámetro, respectivamente.

En la novillada que se celebró en la Coruña, en el día de ayer, se corrieron cuatro becerros.

La cuadrilla la formaban el espada Lesaca, seis peones y tres picadores. Los bichos flojos pues en el redondel no quedó más que un caba lo siendo matado otro en el corral.

Lesaca fué revolcado por uno de los bichos, sin consecuencias.

Al final hubo un embolado para el público habiendo muchos revolcones.

Tres músicas amenizaban el acto.

La entrada, un lleno.

A las tres de la mañana del día de hoy, fué curado en la casa de socorro José Bustabad Lago, soltero, de 28 años de edad, de oficio jornalero, de una herida incisa de dos centímetros, en la región hepática que fué producida en una reyerta.

El sábado, á las nueve de la noche, fué curado también, un niño llamado Francisco Cruz Otero, de dos heridas contusas en el dedo índice y medio de la mano derecha, producidas á consecuencia de haberle caído unas planchas de hierro sobre las manos.

Ayer hubo romería en las Tejeras en celebración de la fiesta de San Antonio.

Estuvo muy concurrida y se quemaron multitud de fuegos.

D. Francisco Gomez Lopez, solicita del Ayuntamiento que le exima del pago de la acera que corresponde á la casa número 134 de la calle de María.

Se está demoliendo el *Circo-Alegría*.

En el día de anteayer fué agredida en Maniños la señora del maestro de aqueila localidad que, en unión de una hija suya, salió á dar un paseo, por una vecina conocida por la *Pirusela* la cual, después de decirle mil improperios le hirió con una piedra en la frente.

POR TELEGRAFO

Cuarentena

Madrid 13, 1 m.—*La República Argentina ha acordado imponer cuarentena á todas las procedencias de Europa.*

El hijo de Sagasta

Madrid 13, 1'15 m.—*Sigue siendo grave el estado del hijo del señor Sagasta.*

*La enfermedad sufre muchas alternativas.*

*Ayer llegó su señora madre con objeto de prodigarle sus cuidados.*

*Cada dos horas se comunica al señor Sagasta el estado del enfermo.*

Anarquistas detenidos

Madrid 13, 1'30 m.—*En Argel han sido detenidos muchos anarquistas.*

*La mayoría de ellos son italianos y alemanes.*

*Otros individuos sospechosos de profesar ideas anarquistas han sido expulsados de aquel territorio.*

Tributación médica

Madrid 13, 1'45 m.—*Se ha firmado un decreto reformando la tributación de los médicos y farmacéuticos á quienes se obliga adquieran los correspondientes títulos y patentes sin cuyo requisito no podrán firmar ni despachar receta alguna.*

Junta de médicos

Madrid 13, 2 m.—*El estado del hijo del señor Sagasta es gravísimo.*

*A las nueve de la mañana se celebrará junta de médicos.*

Ciclón

Madrid 13, 11 m.—*En Herencia (Cuidad Real) un gran ciclón causó destrozos en los edificios derrumbando algunos.*

*Pasan de cien los heridos.*

*El aspecto de la población es desconsolador.*

*Los daños alcanzaron á Alcázar y Aranjuez donde hubo varias víctimas.*

Imp. de R. Pita. Simforiano Lopez, 142

SOCIETAD COOPERATIVA DEL EJERCITO Y ARMADA

Se recibieron los guantes de baile.

Generos recibidos

Atropellado lata 3'25.—Queso de P. Príncipe 3'6.—Pulpa de Tamarindo 3'25.—Pasta de Naranja 3'25.—Piña al natural 4'50.—Pasta de Guayaba kilo 1'9.—Pasta y Jalea de Guayaba caja 1'10.—Malvasía botella 2'00.

Piso alto

Generos recibidos

Calcetines para caballero sin costura ni rebordes, negros y de color.—Idem negros para niños, en todos tamaños.—Pañuelos de hilo, de bolsillo á 30 céntimos.—Guantes de hilo y seda para señora.—Guantes piel de Suecia para señora y caballero casi á mitad de precio.—Maderas seda bordar á 15 céntimos cada dos, lapiceros novedad, lápices, lacres, tintas de escribir y marcar ropa, goma líquida, papel comercial, sobres tela, cajas de papel y sobres de lujo á 3'30 y 2'70, carpetas con cinco sobres y cinco pliegos de papel superior á 0'10 y 0'15, obleas, agendas de lavandera, escribanías y otra diversidad de objetos para escritorio.

PIANOS "CARL ECKE"

UNICO PUNTO DE VENTA EN GALICIA

ALMACEN DE MÚSICA Y PIANOS

DE SATURNINO MONTALBO

REAL, 117.—FERROL

Estos Pianos cuya sólida reputación está garantizada por los primeros pianistas del mundo, reúnen en absoluto todos los adelantos de la moderna industria y sirven para todos los climas.

En Ferrol hay muchos pianos vendidos de esta casa cuyos compradores informarán de sus inmejorables resultados.

VENTA Á PLAZOS Y AL CONTADO

CAMBIOS Y ALQUILERES

Música económica en todas las ediciones.

PAPEL DEL ESTADO y valores industriales: operaciones de bolsa: compra y venta de estos valores en cantidades grandes y pequeñas: negociación de cupones de vencimientos corrientes y atrasados.

LUIS I. LABARFA

Canton Grande, 26, Coruña

LA MARINA

CAMISERÍA DE LA REAL CASA

DE FRANCISCO CEDRÓN.

Nuestra casa que lleva de existencia 26 años siempre tuvo especial cuidado en proporcionar con equidad, puntualidad y esmero, buena calidad en sus géneros á fin de que den el mejor resultado y duración á nuestros consumidores y á todo el público en general.

Convencidos de la demostrada impotencia de los que se titulan nuestros competidores en el ramo de camisería, nos permitimos anunciar á nuestros clientes que facilmente se convencerán que para verdaderas novedades y precios reducidísimos somos la primera casa en camisería y confección del Ferrol.

Siempre en la lucha y considerando que el sistema de anuncios pomposos desprestigia el negocio y perjudica al comprador de buena fé, que en la creencia de comprar barato le cuesta doble caro, prevenimos á nuestros consumidores que en esta casa encuentran siempre un buen surtido de toda clase de géneros del reino y extranjero.

Recomendamos la buena confección y solidez en cuellos, puños y corbatas, géneros de punto de lana, algodón, así como las ricas telas de hilo y algodón en todos los anchos; especialidad de esta casa. Para señoras y niños hay todo lo concerniente á ropa blanca. Se hacen trajes á la medida, para caballeros y niños. Corte distinguido y esmerada confección.

Precios módicos. Se ponen cuellos y puños y se reforman camisas por defectuosas que estén. Se plancha con brillo.

101.—Real.—101

PAPEL DE PERIODICOS

Se vende en esta administración, á 4 pesetas la arroba.

EL SIGLO XIX

REAL, 52

RELOJERIA Y MÁQUINAS PARA COSER.

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, el poder ofrecer relojes de todas clases en las mismas condiciones que las máquinas para coser ó sea al fiado y á plazos de 2 pesetas semanales.

ANTONIO MIRANDA

92, REAL, 92

EL PARAISO

91.—REAL.—91

Llegó el maestro cortador camisero que anunció á mi distinguida clientela.

Se hacen camisas á la medida para todas las edades.

Se recibió la tercera y última remesa de cortes de traje desde diez pesetas.

APROVECHARSE EN EL PARAISO, REAL, 91

MUSICA DE TODAS EDICIONES A PRECIOS REDUCIDOS

MÉTODOS COMPLETOS DE SOLFEO

Eslava . . . . .	9'25
Panseron A. B. C. 1.ª parte . . . . .	2'25
Idem idem 2.ª id. . . . .	2'25

MÉTODOS COMPLETOS PARA PIANO

Aranguren . . . . .	12'50
Le Carpentier 1.ª parte . . . . .	2'50
Idem 2.ª id. . . . .	2'25
Leccoupey . . . . .	5'25
Estudios de Cramer y Bertini. Cada cuaderno . . . . .	1'25

Todas las demás obras musicales se venden con arreglo á los precios anteriores así como la música moderna que se está recibiendo continuamente.

Alquiler de pianos de cuerdas cruzadas, desde diez pesetas al mes.

Se está en vias de arreglo con una importante fábrica de pianos del Reino, los que se venderán á precios desconocidos hasta el día.

ALMACEN DE MÚSICA Y PIANOS

DE SATURNINO MONTALBO

REAL, 117.—FERROL.

VENTA DE CASAS

En la Notaría de D. Rafael de Membiola, se venden, á voluntad de su dueño:

Una casa, de un solo cuerpo, con su patio, número 6 moderno de la Travesía de San Amaro.

Otra casa, de tres cuerpos y desván, número 2 de la calle de Rubalcava, antes San Isidro.

Y otra, de dos cuerpos y desván, con patio cubierto, número 11 de la de la Iglesia.

Del precio y títulos, informará dicho Notario.

10—3.

IMPRENTA Y LIBRERIA

DE

RICARDO PITA

MES DE AGOSTO

consagra lo al siempre agosto Corazón de la Santísima Virgen María, encuadernado en piel, á 1'50 pesetas.

Gran surtido de Devocionarios forma Regente y forma Princesa.

Visitas al Santísimo Sacramento, á María Santísima y á San José, para todos los días del mes, desde 1'50 á 8 pesetas.

Estuches con Devocionario, portamonedas y tarjetero, propios para regalo, desde 30 pesetas á 125.

Cajas de papel de esquelas 50 pliegos y 50 sobres, á 1 peseta.

Para Vijo, Cádiz, Málaga, Adra, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona, saldrá de este puerto el 14 del actual el magnífico vapor español

TINTORE

Admite carga y pasaje. Consignatario, D. Nicasio Perez, San Francisco, núm. 1.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

NUTRICION COMPLETA SIN LA INTERVENCION DE LAS FUERZAS DIGESTIVAS DEL INDIVIDUO

Preparado con vino generoso, da tonicidad al estomago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles, y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción, cuando el estomago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de Peptoná y hierro.—Peptoná de carne.—Chocolate de Peptoná y Peptoná de leche.

Elaboración por medio de vapor y venta por mayor, farmacia de Ortega, León, 13, Madrid.

Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.



